

# FICHE DE RENSEIGNEMENTS POUR LA MATERNELLE

Merci de bien vouloir remplir le plus précisément possible cette fiche qui nous permettra de vous joindre au besoin.

*Pour les questions à choix multiples, veuillez entourer la réponse qui convient.*

Nom de l'enfant : \_\_\_\_\_ Prénom : \_\_\_\_\_ Sexe :  F  M

Date de naissance : \_\_\_\_\_ Classe : \_\_\_\_\_

Adresse : \_\_\_\_\_

N° de téléphone : \_\_\_\_\_ Portable : \_\_\_\_\_

Situation familiale de l'enfant : - il vit avec ses deux parents  
- ses parents sont séparés (dans ce cas, veuillez expliquer en quelques mots le vécu familial de l'enfant)  
- autres situations à préciser

Nom du père : \_\_\_\_\_ Prénom : \_\_\_\_\_

Adresse si elle est différente de celle de l'enfant : \_\_\_\_\_

Profession : \_\_\_\_\_ Téléphone personnel : \_\_\_\_\_

Téléphone professionnel : \_\_\_\_\_ Portable : \_\_\_\_\_

Nom de la mère : \_\_\_\_\_ Prénom : \_\_\_\_\_

Adresse si elle est différente de celle de l'enfant : \_\_\_\_\_

Profession : \_\_\_\_\_ Téléphone personnel : \_\_\_\_\_

Téléphone professionnel : \_\_\_\_\_ Portable : \_\_\_\_\_

Autres n° de téléphone : \_\_\_\_\_

**Personnes à prévenir en cas d'accident si les parents ne sont pas joignables ou susceptibles de venir chercher l'enfant : veuillez indiquer leur nom, leur lien avec l'enfant, et leurs numéros de téléphone**

nom	lien avec l'enfant	numéros de téléphone

Nom du médecin traitant : \_\_\_\_\_ N° de téléphone : \_\_\_\_\_

Si vous avez quelque chose de particulier à signaler (allergie,...), veuillez l'écrire au dos de la feuille.

Chers parents,

Comme les années précédentes, des rendez-vous de 10 minutes vous sont proposés le jour de la rentrée. A cette occasion, je vais récupérer les fournitures qui vous sont demandées :

- La fiche de renseignements pour la maternelle,
- 2 photos d'identité récentes,
- 2 boîtes de mouchoirs en papier,
- 1 boîte de lingettes,
- 1 cartable avec son prénom pour les goûters,
- Si vous le souhaitez, vous pouvez apporter une timbale,
- 1 drap housse en 90, 1 coussin et 1 taie d'oreiller marqués au nom de l'enfant s'il doit fréquenter l'école l'après midi,
- par ailleurs, pensez à amener des vêtements de rechange qui pourront rester à l'école ou dans le sac de l'enfant.

Le sac ou cartable demandé est destiné à contenir les goûters de votre enfant, d'éventuelles affaires de rechange (mais nous en avons aussi à l'école) et un sac en plastique au cas où il faudrait le changer. Si l'école vous prête des vêtements, nous vous faisons confiance pour nous les rendre assez rapidement une fois qu'ils auront été lavés.

Même si c'est contraignant, je vous demande de bien vouloir **inscrire le nom ou le prénom** de votre enfant sur **TOUS** les vêtements qu'il pourrait retirer (casquette, blouson, écharpe, gants, etc.)

Cette rentrée scolaire constitue peut-être pour votre enfant la première séparation d'avec son milieu familial. Voici quelques conseils pour que l'entrée à l'école ne soit pas trop difficile :

- Les premiers jours vous pouvez rester un moment avec votre enfant dans la classe pour découvrir avec lui son nouvel environnement. Cependant, ne vous attardez pas trop longtemps afin de ne pas rendre la séparation trop douloureuse.
- Ne partez pas quand l'enfant a le dos tourné : il ne faut pas qu'il ressente la séparation comme un abandon mais comme une évolution normale.
- Ne lui mentez pas en lui faisant croire que vous allez rester là.
- Privilégiez la régularité dans la fréquentation de l'école. Ce sont les changements qui angoissent le plus les jeunes enfants. Une fois que l'habitude s'instaure, l'enfant prend plus facilement ses marques avec son entourage.
- Dans les premiers temps, si vous avez peur que la matinée soit trop longue, on peut tout à fait envisager que l'enfant ne vienne à l'école que jusqu'à la récréation par exemple. Par contre, une fois qu'il est dans l'école et même s'il pleure il est indispensable qu'il reste à l'école.
- Si vous avez peur d'être trop émue à l'idée de lâcher votre bout de chou, il vaut peut-être mieux demander à une autre personne moins angoissée de l'accompagner. En effet, les pleurs des mamans sont très communicatifs !
- Pour finir, n'oubliez pas qu'il est tout à fait normal qu'un enfant pleure. Il va se retrouver avec des personnes qu'il ne connaît pas, dans un environnement étranger et cela va nécessiter un temps d'adaptation plus ou moins long selon les enfants. Mais si cela peut vous rassurer, nous n'hésitons pas à appeler les parents quand un enfant est vraiment trop triste. Et au bout d'une dizaine de jours, il est rare d'entendre encore des pleurs en cours de journée. Par contre, le moment du bisou pour dire au revoir peut rester longtemps un moment où l'enfant exprime son mécontentement d'être séparé de sa famille.

Je vous demande de bien vouloir remplir la fiche de renseignements qui accompagne cette lettre et de m'informer rapidement d'un quelconque changement d'adresse ou de numéro de téléphone.

**Quelques informations concernant l'organisation :**

- Nous n'acceptons les enfants qu'à partir du moment où la propreté est bien acquise.
- La cantine n'est assurée que pour les enfants de plus trois ans et s'ils sont autonomes.
- Pour des raisons de sécurité, le ramassage scolaire ne peut concerner que les enfants de plus de quatre ans.
- Les collations du matin et de l'après midi sont fournies par les parents, ils sont en effet les mieux informés des goûts et des besoins de leur enfant ainsi que des éventuelles allergies alimentaires dont il pourrait souffrir. Cependant, il me paraît plus intéressant de privilégier des goûters « légers » tels que les fruits, les fromages, les compotes, le pain... j'en profite d'ailleurs pour rappeler aux parents que les bonbons sont interdits en dehors des goûters d'anniversaire, qui sont déjà bien nombreux en maternelle. Bien entendu, si un enfant ne désire pas manger il n'est pas obligé de le faire. Par contre, la collation constitue un temps convivial et même les enfants qui ne goûtent pas chez eux ont tendance à goûter à l'école en compagnie de leurs camarades.
- Les enfants de toute petite section ne sont admis à l'école que le matin.
- Enfin, je tiens à signaler que la sieste, que certains pourraient considérer comme une perte de temps, correspond à un besoin physiologique des enfants de maternelle (c'est à dire jusqu'à 6 ans environ). Ce repos de la mi-journée leur permet à la fois d'évacuer les tensions et de fixer les apprentissages de la matinée.

Je vous souhaite dès aujourd'hui de bonnes vacances et une excellente rentrée scolaire.  
Cordialement,

La maîtresse  
Valérie Valverde

✂-----

Monsieur \_\_\_\_\_ et Madame \_\_\_\_\_

Parents de (des) l'enfant(s) \_\_\_\_\_ déclarent avoir pris connaissance des informations contenues dans la lettre ci-dessus et en accepter le contenu.

Date : \_\_\_\_\_ signature de père : \_\_\_\_\_ signature de la mère : \_\_\_\_\_